





da al tambor. Este tambor es de forma hexagonal y en el interior lleva partes filjas que agitan la harina, obligándola a una mezcla íntima con el gas que la rodea.

Conservando el máximo de materias nutritivas, la harina de calidad superior debe presentar un color puramente blanco que aumenta su valor en el mercado; hasta ahora no se había podido conseguir un blanco sino por falsificación o edición de materias minerales, como creta, polvo de huesos, fosfatos, ó producir por una solución especial lo que se llama flor de harina, extraída de la parte central del perisperma. Según una revista americana, la harina tratada por los peróxidos de azoe y el ozono resultante en el arco eléctrico, adquiere sin más preparación que la descrita, el color blanco deseado, y esto, sin que las cualidades nutritivas sean alteradas, al contrario, éstas se encuentran aumentadas en proporción muy apreciable, como lo han demostrado los análisis.

Se sabe que el método más ordinario para apreciar una harina consiste en diluirla en su volumen de agua; esta mezcla debe dar una pasta adherente al dedo, homogénea, elástica, y redondeándose bajo la mano por compresión.

Realizando este ensayo sobre dos partes de harina, la una ordinaria y la otra tratada eléctricamente, se ha encontrado una diferencia considerable en la blancura, en la elasticidad y cantidad de gluten. En las exportaciones se determinó desde luego las modificaciones en las partes constituyentes de la harina, y después se calculó la ganancia en materias azoadas de la harina tratada.

La harina ordinaria presentaba la constitución siguiente: Agua, 9,84; almidón, 74,11; sustancias grasas, 0,62; cenizas y polvo, 0,44; partes nutritivas, 14,99.

En cuanto a la harina tratada eléctricamente, presentaba los caracteres siguientes: Agua, 10,13; almidón, 62,24; sustancias grasas, 0,62; cenizas y polvos, 0,30; partes nutritivas, 26,71.

Resulta que el aumento de las partes nutritivas es de 11,72, obtenido por la disminución del almidón y residuos.

Un segundo análisis ha dado para la harina ordinaria, 0,064 gramos de azoe por gramo de harina; y después del tratamiento eléctrico, 0,076 gramos por la misma cantidad.

MIGUEL ANCIL.

### Excursión a una mina

Desde hace algún tiempo a esta parte, viene notándose en esta región el gran desarrollo que van adquiriendo las antiguas minas abandonadas antes y empezadas a explotar ahora y en su primer periodo otras.

A estas últimas pertenece la nueva mina denominada «Esperanza» propiedad de don Fabriciano Torrontegui, situada en el monte de Lizarras.

A ella fué la visita que hicimos el señor director ingeniero don Emilio Sabín, de Bilbao, acompañado de su ayudante don Amadeo Ochoa, el señor Torrontegui (don Isidoro) el propietario a cuyo cargo está la administración y este servidor de ustedes.

La clase de mineral que se extrae es el plomo. La superficie de la concesión es extensísima y la naturaleza parece mostrar se próxima en esta mina, pues bastan pocos obreros para extraerlo abundante, porque la misma reúne excelentes condiciones, como son espesor grande, regularidad en los filones y solidez en el terreno, sin que el desagüe sea preciso, siendo esta una de sus ventajas más apreciables.

La fortificación y los arcos son una obra de ingeniería de gran mérito.

Actualmente se construye una galería transversal a un filón, siendo hasta ahora su longitud de cincuenta metros.

Después de andar por espacio de tres horas por aquellas sobrecargas y aquel laberinto de galerías y pozos, salimos a la luz del día, al sol, que al verter me produjo el efecto de una alocada primavera, como una catarata luminosa deslizada en un océano de carmin y de azul, como jamás pudiera ser reproducido por la paleta de ningún colorista. Y no pude menos de exclamar:

«¡Qué hermoso el día! ¡Qué dicha los que podemos contemplarle!»

Para conmemorarlo, el amigo Torrontegui encargó una suculenta comida, sirviéndonos de comedor un extenso roble, teniendo por techo el azul transparente del cielo, respirando un ambiente aromado del heno y del tomillo, bebiendo un vino capaz de rescatar a las momias de Egipto y con la alegría que reinó en el extrañar que las dos horas que pasamos transcurrieran como dos minutos.

El ingeniero director mandó que los obreros guardaran fiesta por la tarde y se les obsequiara con café, puros y licores, y así se hizo.

El barón Sr. Zaldúa, improvisó unos preciosos versos alusivos al acto que se celebraba, terminando con un estentóreo ¡hurra! por la prosperidad de la montaña minera.

El servicio estuvo dirigido admirablemente por la señorita Tomasita Plaza, pues ni aunque nos hubiéramos encontrado en Uña hubiéramos estado mejor servidos.

Y ahora, para terminar, doy las gracias al querido amigo el Director, al amigo Torrontegui y a todos por las bondades que han habido tenido conmigo, deseando a todos prosperidades en vuestros trabajos subterráneos y que... os veamos pronto en la superficie.

El correspondiente.

Arbizu 22 de Agosto de 1908.

### Nuestra plaza

Relación de los precios de distintas clases de mercancías que se expendieron ayer en el mercado:

- CARNICERIAS**  
Vaca 1,30 pesetas kilogramo; ternera 4,25 y 2,10; certero 4,20, 2 y 1,70; oveja 1,60 y 1,50; cordero de Isaba 1,60 y 1,50; id. de la Guenca 2.
- TOCINERIAS**  
Chorizo, 7,75 pesetas kilogramo; jamón 4,75; tocino 2,40; manteca 2,40; longaniza 8,50; tocino de pernil 3.
- FRUTAS**  
Fresas 1,50 pesetas kilogramo; moscatel 0,80; uva negra 0,80; melocotones a 1, 0,80; pavia 0,80; manzanas 0,40; peras a 0,50, 0,40 y 0,30; ciruelas a 0,30, 0,25 y 0,20.
- HORTALIZAS**  
Alubia pocha 0,30 pesetas kilogramo; id. caparrón a 0,30 y 0,25; tomates 0,30; patatas 0,15; pimientos encarnados a 0,20, 0,15 y 0,10 uno; id. verdes 0,05; pepinos 0,05.
- AVES**  
Gallinas 4, 3 y 5 pesetas una; codornices 0,65; gallos 3 y 4; pollos 3, 8,50 y 2,50; patos 3 y 2,50; palominos 1,25; conejos 2 y 3,50; huevos 1,25 y 1,35.

**PESCADO DE MAR**  
Langosta 4 pesetas kilo; congrio 3,50; merluza 3; chipirones 8; atún 2; tolla 1.

**ID. DE RIO**  
Anguilas 4,50 pesetas kilo; barbos 1,25.

**VARIOS**  
Leche de ovaja a 0,50 pesetas litro; id. de vaca 0,35.

## GACETILLAS

A la avanzada edad de 89 años falleció anteayer en esta población nuestro estimado amigo el bondadoso señor don José Idóate y Murillo.

A toda su desconsolada familia le enviamos nuestro sentido y profundo pésame.

Los funerales se celebrarán hoy a las once de la mañana en la parroquia de San Juan Bautista.

Ahora que tanto revuelo ha levantado esta cuestión de los duros «sevillanos», son muy consoladoras las noticias siguientes:

En Girona se ha descubierto una importante falsificación de moneda, deteniéndose a dos individuos.

En Madrid fué anteayer descubierto un taller de fabricación de moneda falsa, ocupándose troqueles y otros instrumentos.

En Tauste también se ha descubierto una fábrica de moneda falsa, que venían explotando Bienvenido Lostalé y Aniceto Lasala, los cuales han sido detenidos, habiéndoseles ocupado los troqueles y moneda fabricada.

Y, por último, un empleado del Ayuntamiento de Bilbao se presentó días pasados en la Sucursal del Banco de España en aquella villa a hacer efectivo un pago entregando para ello varias monedas de 2 pesetas, busto Alfonso XIII, cuño de 1892, que le fueron rechazadas por ilegítimas.

Examinadas detenidamente, resultaron ser de plata y estar admirablemente hecha la falsificación.

Per haber hecho su primera aparición en Bilbao, ha empezado a denominarse las *pesetas bilbaínas*.

Esto es verdaderamente alarmante, ó el cuento de nunca acabar, ó ¿dónde están las monedas legítimas?

El día primero de Septiembre próximo se levanta la veda establecida para la caza en general.

Con tal motivo, las autoridades han dispuesto que la caza se efectúe en las condiciones y con las restricciones legales referentes a licencias, reclamos y parros, según la clase de animales que sean objeto de ella.

Asimismo, se encarga a la guardia civil, forestal y guardas jurados de ayuntamientos y particulares cuiden de hacer cumplir todas las prevenciones dictadas respecto a la caza y muy especialmente las contenidas en los artículos 18 y siguientes de la ley de 18 de Mayo de 1902.

Mañana lunes contraerá matrimonio en la ciudad de Sangüesa nuestro buen amigo y simpático joven don Hilario Aldave, de Puente la Reina, con la bella y distinguida señorita doña Evarista Escagües, de Sangüesa.

Los nuevos esposos emprenderán después el viaje de luna de miel para San Sebastián y el extranjero.

Lleven muy feliz viaje y reciban la más expresiva en horabuena, deseándoles interminable ventura en su nuevo estado.

En el Gobierno civil se expidieron ayer 13 licencias de caza, 3 de pesca y una de galgos.

La Sala de Gobierno de esta Audiencia en sesión celebrada ayer, acordó autorizar los siguientes licenciamientos de penados:

Para el 27 de Octubre el de Eusebio Ventura; para el 21 de Octubre el de Luis Goicoechea y para el 27 de dicho mes el de Miguel González.

En el Cine del Ensanche debutó anoche el equilibrista Mr. Mazú, que cosechó muchos aplausos por sus difíciles trabajos.

El programa fué muy variado de películas.

Hoy como domingo se celebrarán sesiones de tarde y noche.

En el Gobierno civil no se recibió ayer ninguna noticia desagradable.

Tampoco en las inspecciones de vigilancia y municipal se formularon denuncias.

En el mercado de cereales celebrado anteayer en Logroño con poca concurrencia, se vendió el trigo a 11,75 y 12 pesetas los 44 kilos (equivalencia a la fanega), y la cebada a 6,25 y 6,50 los 33 idem.

Uno de estos días se remitirán a Vascos tres magníficos satares góticos construidos en esta ciudad para la iglesia parroquial de aquella villa.

La matrícula oficial de todas las Facultades para el próximo curso de 1908 a 1909 quedará abierta desde el día 1.º de Septiembre venidero hasta el día 30 del mismo mes, todos los días laborables, en todas las Universidades de España.

En la actualidad se hallan vacantes los siguientes cargos eclesiásticos:

En el Obispado de León, concurso a curatos. Termina el plazo para inscribirse el 24 de Agosto.

En la S. I. Catedral de Ibiza, canongía doctoral con obligación de desempeñar una clase en el Seminario y predicar algunos sermones. Finia el plazo para la admisión en 31 de Agosto.

En la Santa Iglesia Catedral de Tarazona, una canongía con el cargo de secretario archivero capitular y director del «Boletín Eclesiástico» de la diócesis. Termina el plazo en 5 de Septiembre.

En la Iglesia parroquial de San Vicente de Zamora una capellanía de Nuestra Señora del Rosario. Esta capellanía es colativa; el opositor deberá tener grado mayor en Sagrada Teo-

logía y, además de las cargas de capellanía, tendrá la de explicar una cátedra de Sagrada Escritura en el Seminario. La asignación es de dos mil doscientas cincuenta pesetas y los derechos extraordinarios de todos los profesores. Plazo de noventa días que termina en 23 de Octubre.

En la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia, el beneficio de tenor. Termina el plazo en 30 de Agosto a las doce de la mañana.

En la Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona, una canongía, con plazo de cuarenta días, a contar desde el 7 de Agosto.

En la Santa Iglesia Catedral de Cádiz (que ha de reducirse a Colegiata) una canongía. Termina el plazo en 23 de Septiembre.

En Menorca, concurso general de curatos, terminando el plazo en 25 de Septiembre.

Se nos ruega hagamos constar que el coche que utilizó la joven María Lafino desde la Estación a Pamplona, a su regreso de la peregrinación de Lourdes, pertenece a la cochera del señor Frasca.

El Administrador de esta principal de Carreos, nuestro estimado amigo don Eduardo Moreno y Bravo, ha tenido la atención, que mucho agradecemos, de enviarnos un folleto con el cuadro de itinerarios de las conducciones marítimas de correos a la Península, Baleares, Canarias y demás posesiones españolas y extranjero.

Dos periódicos locales, en sus números de ayer, se hacen eco de un ruego que desde luego lo hacemos nuestro.

En él se pide a la comisión organizadora de los conciertos nocturnos, trate de dar dos por semana, ya que por el mes de Septiembre la temperatura será muy desagradable a la noche.

Creemos que es un ruego atendible.

Segun nos escribe nuestro diligente correspondiente en Lorca, anteayer falleció en aquella villa la bondadosa y caritativa señora doña Celestina Elizondo viuda de Jaen, que gozaba de muchas simpatías.

A su desconsolada familia le testimoniamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida señora doña Concha Felipe, esposa de nuestro estimado amigo capitán de infantería don José Arevalo.

Reciban los padres de la primogénita nuestra cordial enhorabuena.

Durante la última semana se han llevado a cabo las siguientes operaciones en la Caja de Ahorros de «La Conciliación»: 27 imposiciones por valor de pesetas 253 75 y 2 devoluciones por valor de 100 00 pesetas, quedando una existencia de 22.939,86 pesetas.

Durante la última semana hubo en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Pamplona las siguientes operaciones: 162 imposiciones por valor de 19 670 00 pesetas y 52 devoluciones por valor de 7.154 87 pesetas.

La Asociación de San Luis Gonzaga celebrará hoy domingo 23 del actual a las siete y media de la tarde, en la Iglesia de San Agustín, los ejercicios de costumbre.

Cultos en San Ignacio. Domingo cuarto de mes. Tendrá lugar la función de la Archicofradía de la Buena Muerte con los actos siguientes:

Por la tarde.—El ejercicio, a las siete con rosario, plática, visita breve y responso solemne.

Han sido nombrados jueces municipales: de Merchante, don Hilario Pardo; de Funes, don Anselmo Cirauqui; de Artazu, don Pascual Armendariz; de Gáliz, don Pascual Equiroz, y de Güzur, don Serafín Aldaiz.

La casa Diez Hermanos, de Jerez de la Frontera, abre un concurso de cartel anunciador de su jerez cognac exigiendo, adjudicando tres premios, uno de 500 pesetas y dos de 250.

Los artistas españoles que deseen conocer las condiciones del concurso pueden dirigirse al Circuito de Bellas Artes, de Madrid, encargado de llevarlo a efecto en la casa de Diez Hermanos, quienes facilitarán todos los datos que sean necesarios.

De verano. Hoy salen para Vichy y París nuestro estimado amigo el acreditado industrial don Casildo Iriarte y su esposa para tomar las aguas en Vichy y traer las novedades de París.

Ayer marchó a San Sebastián, donde pasará una temporada, la bella señorita Mercedes Navaz, hija de nuestro querido amigo don Teodoro.

Ha regresado de Biarritz doña Petra Maeztu, viuda de Martintecrens.

Anteayer regresó de San Sebastián nuestro amigo y compañero en la prensa local, don Eusebio de Echave Sustaeta con su distinguida esposa.

Ayer marchó a San Juan de Luz, después de permanecer entre nosotros un día, nuestro querido amigo y paisano Dr. D. Justo Goffi é Izura, Provisor y Vicario General de la diócesis de Tarazona.

Han llegado a San Sebastián, después de recorrer varias poblaciones del extranjero, los señores Marqueses de Vessolla.

Marchó anteayer a Zaragoza el digno diputado a Cortes por Tafalla don Bartolomé Felú con su distinguida señora.

Han regresado de San Sebastián la distinguida esposa é hijos del diputado a Cortes por Pamplona don José Sánchez Marco.

De San Sebastián se ha trasladado a Zarauz nuestro distinguido paisano el señor Vizconde de Val de Erro.

Ayer salió para Cestona y San Sebastián nuestro querido amigo el acreditado industrial don Apolinar Arrieta en compañía de su señora.

Ha salido para Barcelona nuestro estimado amigo el diputado foral don Lorenzo Oroz.

Hoy saldrán para diferentes capitales de Asturias la señora doña María

Ugarte y su hijo don Alfonso Lopez.

Ayer salió para Barasoain la señora doña Fermína Goffi, viuda de Catalá, donde pasará una temporada.

Ayer salió para París nuestro estimado amigo don Clemente Machifañe, conocido comerciante de esta capital, con objeto de traer las novedades para su comercio.

De Vitoria se ha trasladado a Bilbao en compañía de su encantadora hija Julia, nuestro estimado amigo y paisano don Eugenio García.

En el correo del mediodía marchó ayer a San Sebastián, donde permanecerá hasta el 15 de Septiembre, nuestro querido amigo y asiduo colaborador el letrado Abogado don Carlos Sanz y Larumbe, acompañado de su distinguida señora é hijos.

Urberuaga de Urbilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidense memorias y guías. Se remiten gratis. 40—39

En Navacué ha sido detenido un individuo que había realizado gran número de timos en diferentes pueblos de esta provincia.

Ahora el juzgado es el encargado de exigir responsabilidades al timador.

A cumplir condena ha sido destinado al penal de Alcalá el penado por esta Audiencia Clemente Juanena.

En la cárcel de Aoz ha sido puesto en libertad el preso Pedro Hualde.

El gobernador civil interino don Ricardo Pastrana ha resuelto el expediente de expropiación forzosa para que la sociedad «Electra Aoz» ocupa, para la construcción de obras de aprovechamiento de aguas del río Irati, unos terrenos propiedad de doña Margarita Magalión, marquesa de Casteloforte, radicantes en Ezcaz, valle de Longuida.

Ayer fueron inutilizadas en el mercado por no reunir condiciones para el consumo, 47 kilos de limones, 12 de varias frutas, 6 de carne y un gallo.

En la Sucursal del Banco de España de esta capital se presentaron ayer al canje 311.820 pesetas en duros, de los cuales resultaron ilegítimos por valor de 18.015 pesetas.

El total de plata en duros de atenuación ilegítima que se han recogido hasta el día 18 del actual, es de once millones de pesetas, según las noticias oficiales.

Ha llegado a San Sebastián donde recibe consultas de 10 a 12, Zubieta, 13, 1.º y practica todas las operaciones para curar la sordera, tisis laringea, flujo de oídos y enfermedades relacionadas con la especialidad a que se dedica, el reputado especialista don Alfredo Gallego, director del importante Instituto de Curación de Madrid, San Bernardo, 18, dedicado al tratamiento de enfermedades de garganta, nariz y oídos. En el ozema (terdez aliento) causa frecuente de divorcio, su tratamiento es el único que hace desaparecer tan repugnante enfermedad, 9 11 13 15 18 19 21 23 25 9-8

El doctor ha tomado la decisión de ir a transeúntes el paso por la avenida de los Tios y principales calles de un escuadrón de caballería con el nuevo uniforme para las maniobras que se preparan en Alacía y Lorena.

El escuadrón llevaba gorro sin visera y guerrera verde, y en vez de sables, empuñaban los jinetes espadas de infantería.

Perolo más notable, y lo que está dando lugar a comentarios sabrosísimos, es que los soldados llevaban en la espalda de sus guerreras el número del regimiento.

Nadie se explica este nuevo capricho del emperador; pero la mayoría de la gente ha presenciado el paso de las tropas satisfecha de la innovación estrambótica, cuyas ventajas, según dicen, aparecerán en la Prensa oficial.

Jugo de carne «Puro», del Instituto médico del Dr. Scholl, de Múnich, de gran poder nutritivo y muy eficaz para convalescentes y personas débiles.—Pidase en las buenas farmacias. Depósito en la de Arteaga, Paseo de Valencia 32.

Per el exceso de animales que tienen para la plaza tercera, nos vamos preocupados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plaza, llamada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

**Ayuntamiento de Feraíta, Hierbas de Tudela, Venta de un molino, Cochera En Mendigorria, Yrauz y Compañía, Agente marítimo, Criado, Consulta de enfermedades, Ariado de carnicería, Enfermedades de la vista.**

En la Secretaría de Gobierno de la Audiencia se recibieron ayer dos sumarios, uno del juzgado de Pamplona, y otro de Tafalla por incesante ambos sin procesado.

La Archicofradía del Inmaculado Corazón de María celebrará hoy en San Fermín de Adapa los siguientes cultos religiosos:

Por la mañana: A las seis Santo Rosario y Novena con gozos y Avemarías cantadas. A las siete misa de comunión general con acompañamiento de órgano y variados motetes. A las diez solemne misa cantada y panegírico por el R. P. Rainado María de Jesús, C. D.

Por la tarde: A las seis y media terminación de la Novena con gran despedida.

A las seis se impondrá el Santo Rosario.

Nota: Se gana indulgencia plenaria confesados y comulgados, visitando esta iglesia, etc.

Aviso. En nuestros talleres se halla disposición de su dueño un lavav.

Nos hallamos en la época en que el correo de la tarjeta postal es un martirio para los empleados de correos: palcos, monumentos, montañas, ríos, grandes rúnicos, todo se aprovecha para ilustrar esas tarjetas, que a millares envían sin cesar a todas partes.

Según datos autorizados, en Alemania circulan anualmente 1.394.000.000 de tarjetas postales; en Inglaterra 800.000.000; en el Japón 665.000.000; en Francia 39.500.000, cifra que resulta muy baja comparada con las anteriores.

Esto motiva un movimiento comercial que tiene su valor; pero la tarjeta postal, con paisaje ó sin él, la matan muchos empleados de correos, agotados a un exceso de trabajo fatigados y cansado.

A Burgos venían hace varios años algunos profesores franceses a curar la lengua española, por la que sentían gran predilección.

Uno de los más fervientes era M. Merimé, decano de letras de Toulouse.

Monsieur Merimé, gran admirador de la lengua y literatura castellana, es el mantenedor de ese movimiento de simpatía hacia nosotros, y el que con ejemplo ha logrado empujar a muchos de sus compatriotas.

Este culto, claro es que era culto particular, de gente que satisfacía una opinión. Pero ahora ha tomado cuerpo, que ha repercutido en la enseñanza oficial, habiéndose establecido cátedras de Castellano en muchos liceos y Universidades de Francia.

Por este motivo, este año no han ido a Burgos solamente particulares y amateurs, como en años anteriores, para cultivar la lengua castellana, sino que van también colonias escolares, habiéndose establecido unos cursos que llaman cursillos de verano, y que durarán más de 40 individuos entre profesores y alumnos.

Jugo de carne «Puro», del Instituto médico del Dr. Scholl, de Múnich, de gran poder nutritivo y muy eficaz para convalescentes y personas débiles.—Pidase en las buenas farmacias. Depósito en la de Arteaga, Paseo de Valencia 32.

Per el exceso de animales que tienen para la plaza tercera, nos vamos preocupados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plaza, llamada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

**Ayuntamiento de Feraíta, Hierbas de Tudela, Venta de un molino, Cochera En Mendigorria, Yrauz y Compañía, Agente marítimo, Criado, Consulta de enfermedades, Ariado de carnicería, Enfermedades de la vista.**

## Nuestra información

**Conferencias telefónicas de la región Alava**  
Vitoria 22 (8 noche).  
Muerte sentida

Hoy ha fallecido en esta población don Victor Gainaga, persona de relevantes cualidades y muy querido y respetado.

Su muerte ha producido general sentimiento y se espera que mañana constituirá su entierro una gran manifestación de duelo.

**Juicio oral**  
En la Audiencia se ha celebrado esta mañana el juicio oral de la causa seguida contra Jesús Martínez por el delito de lesiones.

El fiscal ha pedido para el procesado dos meses y un día de arresto mayor y el defensor la absolución.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

**Lo de los duros**  
En muchos pueblos de esta provincia surgen no pocos conflictos con motivo de la escasez de moneda fraccionaria.

De Araya, Laguardia y otros puntos han llegado hoy varios comisionados trayendo los duros recogidos para el canje.

**Guipuzcoa**  
San Sebastián 22 (9 noche).  
Sin noticias

En el ministerio de Estado, a cuyo centro acudimos todos los días los periodistas en busca de información, no se nos ha facilitado noticias de ninguna

clase, salvo las relativas a la estancia del Rey en Bilbao, sin que ocurra nada de particular.

**El tiempo**  
Aunque hoy no ha llovido la temperatura ha sido muy desahogada y en la playa y otros puntos se advertía una animación que la acompaña.

**Escuela de Miramar**  
En el palacio de Miramar reina calma completa, es decir, no hay el movimiento inductor de la estación de los Reyes.

La Reina madre ha permanecido toda la mañana en Palacio al cuidado de sus augustos nietos y por la tarde ha dado un corto paseo.

**Mañana**, a las siete y media de la mañana, y en el ferrocarril de la costa marchará a Bilbao la reina madre de la Cristina.

En dicha villa presidirá, juntamente con el Rey, el reparto de los premios de las regatas y asistirá a un banquete y por la noche, probablemente regresará a esta población con el Rey.

**Un robo**  
En el caserío llamado «Artienza» de esta jurisdicción, se ha cometido en la noche pasada un robo por gente desconocida y que hasta la fecha no ha sido capturada.

Sin embargo, la guardia civil que persigue a los ladrones ha descubierto una guardia de granos, encontrando muchas armas.

**Intento de robo**  
Esta mañana ha ocurrido en la calle de San Bartolomé un suceso que ha producido alguna alarma.

De una de las casas de dicha calle se han oído gritos demandando auxilio y el vecindario creyendo que se trataba de un incendio ha dado inmediato aviso a los bomberos, los cuales se han presentado sin dilación; pero lo ocurrido no era incendio sino un intento







